
Un automne chaud et particulièrement actif pour le 
comité du Gard de CCF 

 
Le Comité et sa quinzaine de militants ont eu une rentrée précoce ! 

 

 
 
En effet dès le 1er septembre, ils étaient présents au Forum des associations 
organisé par la ville de Nîmes. Plusieurs centaines d’associations au rendez-
vous annuel et des milliers de visiteurs. De quoi profiter de l’aubaine pour 
parler de Cuba, de notre association, des projets qu’elle organise et auxquels 
participe le comité local, puisqu’il est partie prenante du cofinancement de 
l’extension de l’école des métiers à Cienfuegos. Des contacts nombreux et 
fructueux, avec notamment la visite d’amis intéressés par nos actions, celle des 
élus de la municipalité avec qui nous tentons, pour l’instant vainement, de 
mettre au point l’installation de l’exceptionnelle exposition « 3 Mars – 3 
Mares » … 
 
 
 
 
En octobre, les relations de notre trésorière, Marie-Reine, nous ont permis 
d’être invités à la présentation de notre association avec son stand 
d’exposition et ses documents de communication, à deux soirées organisées 



par la collectivité territoriale Nîmes Métropole. Des soirées consacrées au Jazz 
avec des artistes cubains. 
 
La première avait lieu à Saint-Gilles et elle nous a permis de rencontrer nombre 
de participants dont le Maire de la commune de Saint-Chapte, celui de la ville 
et son adjointe chargée de la culture. Pour cette dernière localité, des contacts 
se poursuivent pour la présentation d’une exposition. La ville possède 
plusieurs lieux emblématiques reconnus par l’UNESCO… 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Ambiance survoltée avec l’ensemble Ruben PAZ ! 



 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 



 

 
  La deuxième soirée se déroulait dans la grande salle nîmoise « Paloma » qui 
accueille des évènements locaux prestigieux. L’artiste cubain invité n’était 
autre que le célèbre pianiste, mondialement connu et apprécié Roberto 
Fonseca. Là aussi présence jeune, nombreuse, dernière soirée du Festival où se 
pressaient aussi de nombreux élus dont ceux de Nîmes Métropole, qui nous 
ont permis de donner une belle visibilité de notre association et de son action 
en faveur du développement de la coopération entre nos deux pays. Marie-
Reine, Muriel, Guy et Michel étaient présents… et particulièrement actifs ! 
 
 

 



 
 
Autre gros bourg du pays gardois, Vauvert a accueilli le 23 octobre une soirée 
cubaine mise en œuvre par notre association dans le cadre de la semaine 
Amérique Latine organisée par la municipalité et son centre culturel. Une 
soirée avec un échange sur la situation de l’Ile et les actions de notre 
association, une exposition photos réalisées par Liliane une des animatrices du 
comité, une dégustation de MOJITO avec amuses gueules…Tout cela grâce à 
une collaboration étroite avec les élus, les responsables des services 
municipaux  
 
Avant la fin de l’année deux autres initiatives auront lieu : le traditionnel repas 
de notre comité qui outre l’aspect festif nous permet de récolter quelques 
moyens financiers pour les actions que nous menons et une soirée d’échange 
avec trois journalistes cubains… Nous aurons l’occasion d’en reparler. 
 
 


